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Жуков Василий Михайлович – депутат Думы Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры седьмого созыва, член фракции политической 

партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», 
входит в состав Комитета Думы Ханты-Мансийского автономного округа – 
Югры по законодательству, региональному устройству и местному 
самоуправлению, является членом Ассамблеи представителей коренных 
малочисленных народов Севера в Думе Ханты-Мансийского автономного округа 
– Югры седьмого созыва, представляет интересы югорского парламента в 
составе Трёхсторонней комиссии Ханты-Мансийского автономного округа – 
Югры по регулированию социально-трудовых отношений. 

Опыт депутатской деятельности: 
2012-2016 годы – депутат Совета депутатов городского поселения 

Советский IV созыва; 
2016-2021 годы – депутат Думы Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры VI созыва; 
С октября 2021 года – депутат Думы Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры VII созыва. 

 

I. Участие в работе Думы Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры 

В первом полугодии 2023 года состоялось 5 заседаний Думы Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры VII созыва. Парламентарий принял 

активное участие в 4 заседаниях Думы Ханты-Мансийского автономного округа 

– Югры, в 1 заседании участия не принимал по причине нахождения в 

очередном отпуске. 

В составе фракции политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 

ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в Думе Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры депутат поднимал ряд важных вопросов. 

- фракция политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в Думе Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры в полном составе проголосовала против внесения изменений в 

Закон Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «О наделении органов 

местного самоуправления муниципальных образований Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры отдельными государственными полномочиями в 

сфере государственной регистрации актов гражданского состояния». Проектом 

закона было предложено исключить из перечня органов местного 

самоуправления, наделенных полномочиями на регистрацию актов 

гражданского состояния, органы местного самоуправления сельских поселений 

Локосово Сургутского района и Каменное Октябрьского района. Жителям 

указанных поселений предоставлена возможность обратиться в любой орган 

ЗАГС вне зависимости от места жительства. При этом законопроектом не были 

приняты во внимание ни удаленность данных населённых пунктов, ни категория 

граждан (которые по большей части обращаются в органы ЗАГС) – 



большинство из них пожилые люди. Все четыре депутата фракции КПРФ 

проголосовали против внесения в Закон таких изменений; 

- депутаты фракции политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 

ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в ходе семнадцатого заседания 

окружного парламента выступили с призывом поддержать инициативу 

возвращения городу Волгограду его исторического имени – Сталинград; 

- на 18-ом заседании окружного парламента депутаты фракции 

политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ» в Думе Ханты-Мансийского автономного округа – Югры не 

голосовали за принятие отчёта Общественной палаты Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры за 2022 год. Коммунисты изначально выступали 

против внесения изменений в порядок формирования Общественной палаты 

Югры, так как после внесения изменений фактически этот орган перестал быть 

«общественным». На данный момент Общественная палата Югры оценивается 

коммунистами как филиал «Единой России», единственной и главной задачей 

которого является легитимизация итогов выборов. Соответственно принимать 

отчёты подобного органа не имеет никакого смысла; 

- фракция политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в Думе Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры поддержала внесение изменений в Закон Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры «О регулировании отдельных жилищных 

отношений в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре». Внесение 

изменений касалось участников СВО. Депутаты приняли решение сохранить 

место в очереди на улучшение жилищных условий для участников специальной 

военной операции, ранее признанных малоимущими и нуждающимися в 

получении жилья, несмотря на изменения в семейных доходах; 

- в ходе 18 заседания Думы Югры  парламентарии подвергли критике 

изменения в Закон Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «О 

дорожном фонде Ханты-Мансийского автономного округа – Югры». 

Комментируя изменения в закон, депутаты отметили, что теперь 145 миллионов 

рублей ежегодно будут уходить в федеральный бюджет, ранее же эти средства 

распределялись между муниципалитетами Югры и направлялись на ремонт 

автомобильных дорог; 

- фракция политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в Думе Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры в полном составе проголосовала за принятие постановления 

Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «Об утверждении 

официального толкования отдельных норм Закона Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры «О регулировании отдельных вопросов в области 

оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции в 

Ханты-Мансийском автономном округе – Югре». В данном постановлении были 

даны разъяснения о том, в каких местах запрещена продажа алкогольной 

продукции; 

- депутаты фракции политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 

ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в Думе Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры приняли участие в 19 заседании окружного 

парламента, на котором была заслушана информация, представленная в ходе 

выступления директором Департамента здравоохранения Ханты-Мансийского 



автономного округа – Югры. Депутаты фракции задали директору департамента 

здравоохранения ряд актуальных вопросов, в частности – о расходах бюджета 

округа на здравоохранение, о заработной плате сотрудников Советской 

районной больницы, о снижении численности узких специалистов, о пропаже 

дорогостоящего оборудования в Советской районной больнице. Однако 

адекватных и вразумительных ответов на поставленные вопросы депутаты 

фракции КПРФ так и не получили; 

- фракция политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в Думе Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры в полном составе проголосовала против принятия Закона Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры «Об изменении административно-

территориального устройства Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 

и о внесении изменений в отдельные законы Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры». Данным законопроектом предлагалось упразднить 

национальный поселок Тимкапауль Советского района. В качестве доводов 

против принятия законопроекта были приведены факты о том, что в посёлке 

продолжают жить люди, а также имеется родовое кладбище коренных 

малочисленных народов Севера; 

- депутаты фракции политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 

ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в Думе Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры приняли участие в 21 заседании окружного 

парламента, на котором была заслушана информация, представленная в ходе 

выступления главой Советского района Буренковым Е.И. Депутаты фракции 

задали главе Советского района наболевшие вопросы. Народные избранники 

поинтересовались работой администрации района над снижением долговой 

нагрузки муниципалитета, а также в очередной раз подняли тему не простой 

ситуации, сложившейся вокруг МУП «Советский тепловодоканал», о 

численности заместителей главы Советского района, о развития транспортной 

системы района. Комментируя ответы на поставленные вопросы, парламентарии 

заметили, что пока обещания главы Советского района остаются только 

обещаниями, и очень бы хотелось увидеть реализацию планов, пока не истёк 

срок полномочий ныне действующего главы Советского района. 

Являясь членом Комитета Думы Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры по законодательству, региональному устройству и местному 

самоуправлению, парламентарий участвовал в 4 заседаниях Комитета. 

Комитетом Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры по 

законодательству, региональному устройству и местному самоуправлению в 

первом полугодии 2023 года проведено 6 заседаний, на которых рассмотрено 40 

вопросов. 

Так, Комитетом рассмотрено 15 проектов постановлений Думы Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры, из них рекомендованы к принятию 

15 проектов. Хотелось бы отметить следующие проекты постановлений: 

1. проект постановления «О назначении мировых судей»; 

2. проект постановления «О Плане работы Думы Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры на 2023 год»; 

3. проект постановления «О внесении изменений в постановление 

Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «Об утверждении 

Порядка проведения оценки регулирующего воздействия проектов нормативных 



правовых актов Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, внесённых в 

Думу Ханты-Мансийского автономного округа – Югры»; 

4. проект постановления «О внесении изменений в постановление 

Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «О порядке 

организации деятельности Комиссии Думы Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры по контролю за достоверностью сведений о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 

депутатами Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, и её 

персональном составе»; 

5. проект постановления «Об информации об исполнении Закона 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «О регулировании отдельных 

вопросов в области гражданской обороны в Ханты-Мансийском автономном 

округе – Югре» в 2022 году»; 

6. проект постановления «Об информации о деятельности 

Нотариальной палаты Ханты-Мансийского автономного округа – Югры за 2022 

год»; 

7. проект постановления «Об информации, представленной в ходе 

выступления главой города Пыть-Яха»; 

8. проект постановления «Об информации, представленной в ходе 

выступления главой Сургутского района Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры»; 

9. проект постановления «Об информации о деятельности 

Адвокатской палаты Ханты-Мансийского автономного округа – Югры за 2022 

год»; 

10. проект постановления «Об обращении Думы Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры к Президенту Российской Федерации В.В. Путину с 

ходатайством о присвоении городу Ханты-Мансийску почетного звания 

Российской Федерации «Город трудовой доблести»; 

11. проект постановления «О внесении изменений в отдельные 

постановления Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры»; 

12. проект постановления «Об информации, представленной в ходе 

выступления главой Советского района Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры». 

Кроме того, Комитетом рассмотрено 16 проектов законов о внесении 

изменений в законы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, 

рекомендованы к принятию 13 проектов, из них: 

внесены Комитетом Думы Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры по законодательству, региональному устройству и местному 

самоуправлению – 3; 

внесены Правительством Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 

– 10; 

внесены депутатами и депутатскими фракциями политических партий – 3. 

Принята к сведению информация о ходе реализации государственной 

программы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «Профилактика 

правонарушений и обеспечение отдельных прав граждан» за 2022 год,  

«О безопасности жизнедеятельности» за 2022 год. 

 

II. Правотворческая деятельность 



В первом полугодии 2023 года фракцией политической партии 

«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в Думе 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры проекты законов в окружной 

парламент не вносились. 

 

III.   Работа с избирателями 

По-прежнему важным направлением деятельности депутата является 
работа с обращениями и письмами граждан. Депутат работает с избирателями во 
время выездных встреч, получает письма, обращения граждан по 
информационным системам.  

Основная тематика обращений в первом полугодии 2023 года касалась 

вопросов социальной сферы (образование, культура, наука, спорт, трудовые 
отношения), оказания финансовой помощи в рамках исполнения наказов 
избирателей, начисления платы за вывоз твёрдых коммунальных отходов и 

оплаты услуг ЖКХ, а также вопросов, связанных с мерами поддержки 
участников специальной военной операции. 

За отчетный период в адрес депутата Жукова Василия Михайловича 
поступило 21 обращение.  

По ряду обращений депутатом подготовлены запросы в профильные 
ведомства и организации, по остальным даны разъяснения и консультации. 

Помимо этого, для решения проблем избирателей, осуществлялось активное 
сотрудничество с исполнительными органами государственной власти 

автономного округа и органами местного самоуправления. 
Обращения граждан рассмотрены своевременно. По всем вопросам 

представлены промежуточные и окончательные ответы, как в письменной, так 
и в устной форме. 

 

IV.   Выполнение наказов избирателей 

Работа с предложениями по наказам избирателей осуществлялась в 

соответствии с Законом Ханты-Мансийского автономного округа – Югры от 
20.07.2007 № 98-оз «О наказах избирателей депутатам Думы Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры». В первом полугодии 2023 года 
средства из депутатского фонда парламентария были выделены следующим 

учреждениям: 
 

1. Муниципальное казенное учреждение «Центр материально-технического 

и методического обеспечения», г. Советский Советского района. 

Цель: оказание финансовой помощи на организацию и проведение курсов 

повышения квалификации для руководителей образовательных организаций 

Советского района. 

2. Муниципальное автономное учреждение дополнительного образования 

«Спортивная школа Советского района», г. Советский Советского района. 

Цель: оказание финансовой помощи на организацию спортивно-массовых 

мероприятий по боксу и участие в них. 

3. Муниципальное бюджетное учреждение Культурно-спортивный 

«Современник» г.п. Агириш, пгт. Агириш Советского района. 

Цель: оказание финансовой помощи на приобретение вокальной радиосистемы, 

на оплату стоимости проезда лиц пожилого возраста и лиц с ограниченными 

возможностями здоровья к месту проведения культурных мероприятий. 



 

4. Муниципальное бюджетное учреждение Культурно-спортивный 

«Современник» г.п. Агириш, пгт. Агириш Советского района. 

Цель: оказание финансовой помощи на оплату работ по освещению лыжной 

трассы. 

5. Муниципальное автономное дошкольное образовательное учреждение 

«Детский сад «Радуга», г. Советский Советского района. 

Цель: оказание финансовой помощи на приобретение мебели, светильников, 

светодиодных ламп для филиала в пгт. Агириш. 

6. Администрация сельского поселения Локосово, с. Локосово Сургутский 

район. 

Цель: оказание финансовой помощи на обустройство детской площадки в  

д. Верхне-Мысовая. 

7. Департамент градостроительства и архитектуры Администрации города 

Ханты-Мансийска, г. Ханты-Мансийск. 

Цель: оказание финансовой помощи на благоустройство территории объекта 

«Памятный знак Первооткрывателям Сибири». 

8. Муниципальное автономное учреждение «Молодёжный центр «Гелиос», 

г. Югорск. 

Цель: оказание финансовой помощи на монтаж закрытых парковок, 

организацию и проведение мероприятий для лиц пожилого возраста, издание 

альманаха «По страницам истории родного города». 

Работа депутата Жукова Василия Михайловича с предложениями по 

наказам избирателей получила положительную оценку со стороны получателей 

наказов. В частности, депутату были вручены благодарственное письмо от 

Муниципального автономного дошкольного образовательного учреждения 

«Детский сад «Малышок» г. Советский за активное сотрудничество и помощь в 

благоустройстве и укреплении материально-технической базы дошкольного 

образовательного учреждения, благодарственное письмо от Муниципального 

бюджетного учреждения дополнительного образования спортивная школа 

«Центр Югорского Спорта» за помощь в организации первенства по дзюдо, 

посвященного Дню вывода советских войск из Афганистана. 
 

V. Взаимодействие со СМИ 

В первом полугодии 2023 года деятельность депутатов фракции КПРФ 

освещали федеральные, окружные и муниципальные периодические издания, 

информагентства, радио и телевидение. Полная информация о повседневной 

работе депутатов фракции размещалась на сайте регионального отделения 

КПРФ – kprf-ugra.ru, на официальном сайте Думы Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры. 

Вся информационная активность депутата Жукова Василия Михайловича 

сосредоточена на работе в аккаунтах соцсети (https://vk.com/vasiliyzhukov - 

личный аккаунт, https://vk.com/vasiliy_zhukov_deputat - аккаунт, посвященный 

депутатской деятельности). В указанных аккаунтах соцсетей публикуются 

текущие и регулярные плановые отчёты о работе депутата, идет живое общение 

с избирателями и прессой. 

 

VI. Иная депутатская деятельность 

https://vk.com/vasiliyzhukov
https://vk.com/vasiliy_zhukov_deputat


Депутат Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры Жуков 

Василий Михайлович «отметил» 8 марта одиночным пикетом против роста 

тарифов ЖКХ и цен на продукты питания. Мероприятие проходило в городе 

Югорске. 

В мае 2023 года парламентарий совместно с коммунистами Югорского 

городского отделения КПРФ принял участие в ежегодном субботнике, 

посвящённом Дню солидарности трудящихся. 

В первом полугодии 2023 года депутат неоднократно проводил приём 

граждан по личным вопросам (встречи с избирателями в пгт. Агириш 

Советского района, в г. Советский Советского района). 

Кроме того, депутатом Думы Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры Жуковым Василием Михайловичем проведён ряд встреч с 

руководителями образовательных учреждений Советского района. Так, в рамках 

рабочей поездки в посёлок городского типа Агириш Советского района депутат 

встретился с руководством филиала детского сада «Радуга», а также с 

директором МБОУ СОШ п. Агириш. Основные вопросы, рассматриваемые на 

данных встречах, касались состояния спортивных залов детских 

образовательных учреждений и необходимости улучшения их материально-

технической базы. 

Парламентарий принял участие в общероссийском уроке «Разговоры о 

важном», который состоялся в Советском политехническом колледже. Урок был 

посвящён Году педагога и наставника. На встрече говорили о роли педагога в 

формировании личности, об уважении к учителям, наставникам и родителям. 

Василий Жуков поделился с ребятами интересными и вдохновляющими 

историями, накопившимися за годы его педагогической работы. Парламентарий 

пожелал студентам научиться управлять временем и по максимуму 

использовать данные каждому из них возможности для профессионального и 

личностного роста. 

В рамках своей депутатской деятельности Василий Михайлович Жуков 

принимал участие в мероприятиях, на которых были заслушаны отчёты о 

деятельности глав муниципальных образований и сельских поселений 

автономного округа за 2022 года. Можно отметить следующие из них – отчёт 

главы городского поселения Агириш Крицыной Галины Анатольевны, отчёт 

главы Советского района Буренкова Евгения Ивановича, отчёт главы города 

Пыть-Яха Морозова Александра Николаевича. В ходе проведения данных 

мероприятий Василий Михайлович задавал главам вопросы, которые являются 

наиболее важными для жителей данных муниципалитетов. По мнению депутата, 

такое взаимодействие исполнительной и законодательной властей способствует 

более качественному, продуктивному и быстрому решению вопросов, 

волнующих избирателей соответствующей территории. 

С 27 марта по 2 апреля 2023 года в городе Советский в Ледовом дворце 

прошло первенство УрФО по боксу среди юниоров 17-18 лет и молодежи 19-21 

лет. Средства на проведение первенства УрФО по боксу в городе Советский 

были выделены из депутатского фонда Василия Жукова. 

Всего в соревнованиях приняло участие около 200 спортсменов из шести 

регионов УрФО – Югры, Ямала, Тюменской, Челябинской, Свердловской, 

Курганской областей. Соревнования были посвящены памяти заслуженного 

тренера СССР, Казахстана, Украины и России Николая Николаевича Ли. 



Николай Ли, основываясь на своем богатом опыте, разработал формулу под 

названием «Модель боксёра». Депутат Думы Югры, член фракции КПРФ 

Василий Жуков в память о великом тренере учредил приз тому спортсмену, 

который будет соответствовать данной формуле. Премия была учреждена в 

прошлом году, но своего героя она нашла только в 2023 году. 

В этом году под нужные параметры подошёл и получил высокую оценку своего 

мастерства Нурик Магомедов. Он показал отличную технико-тактическую 

подготовку. Василий Жуков вручил Нурику Магомедову и его тренеру Рустаму 

Умарову памятные сувениры и денежные призы из личных средств депутата. 

Парламентарий подчеркнул, что у спортсмена есть все задатки будущего 

чемпиона, и пожелал ему спортивных успехов. 

27 мая 2023 года в городе Советский в Ледовом дворце прошел открытый 

турнир по борьбе дзюдо, посвященный памяти подполковника милиции  

Н.С. Малкова. Участие в данном мероприятии приняли около 80 спортсменов из 

городов Советский, Югорск и Советского района. Жуковым Василием 

Михайловичем были выделены денежные средства на приобретение призов и 

медалей для победителей. 

Депутат в составе фракции КПРФ в Думе Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры поздравил с 75-летием самобытного хантыйского писателя, 

заслуженного деятеля культуры Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры, заместителя Председателя Думы, председателя Ассамблеи 

представителей коренных малочисленных народов Севера Еремея Айпина. 

Депутаты фракции КПРФ вручили юбиляру памятную медаль «В ознаменование 

100-летия образования СССР». 

 

VII. Планируемая деятельность 

Деятельность фракции политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 

ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в целом, и депутата Жукова Василия 

Михайловича в частности, и в дальнейшем будет сконцентрирована, в первую 

очередь, на законодательном обеспечении обозначенных партией задач, 

разработке мер по обеспечению социальной стабильности и улучшения качества 

жизни жителей Ханты-Мансийского автономного округа – Югры. 


